
Конспект лекции 2.4 Взращивающий лидер (Часть 2) 

 

Писание многократно повторяет, что Господь желает нашей созависимости, чтобы мы, как члены 

одного тела, заботились друг о друге и тем самым прославляли Его. А нам с вами бывает необходимо 

покаяться в желании быть независимым ни от кого, потому что наша церковь не будет здоровой 

церковью, если каждый будет считать себя самодостаточным или, если все будут зависеть от одного 

человека.  

Однажды я с ужасом понял, что та церковь, которую построил я, чрезмерно зависит от меня. И если 

вы построили церковь, которая зависит от даров только одного человека, знайте, что это не та 

церковь, которая угодна Богу — это не то, чего Господь желает от вас. Да, возможно, вы смогли 

собрать большое количество людей в одной комнате, но Господь желает, чтобы в вашей церкви 

проявлялось действие Духа Святого. Именно об этом и говорится в Первом послании Коринфянам 12 

главе в шестом и седьмом стихе:” И действия различны, а Бог один и тот же, производящий всё во 

всех. Но каждому дается проявление Духа на пользу.” И здесь имеется в виду польза всей церкви. Я 

хочу, чтобы все находящиеся здесь понимали и верили так, как написано в этом отрывке. Я хочу, 

чтобы вы все имели такое отношение к себе и ко всем, кто находится вокруг вас. В таком понимании 

нет ничего недуховного, нет надежды на собственные силы.  

Иногда в нас с вами есть такое ложное смирение, когда человек говорит:” О, я не такой уж хороший 

учитель, я очень слабенький проповедник, я не могу делать это, я плохо делаю вот это, я все плохо 

делаю”. Вы знаете это не Библейское смирение. На самом деле тут даже гордость может проявить 

себя. Потому что, говоря так, вы не желаете ничего делать или выглядеть плохо перед другими. 

Потому что, если у вас получится, вы ожидаете, что вас похвалят, а если у вас что-то не получится, то -

вы же предупреждали. Поэтому будьте внимательнее, когда у вас возникают такие мысли.  

Однажды я разговаривал с одним регентом, она рассказала о том, что раньше говорила всем, что она 

слабенький лидер, не особенно хороший музыкант. Но однажды она сказала:” Я поняла, что это была 

моя гордость и в моем отношении не было ни капельки настоящего смирения. Я просто не хотела 

показаться перед людьми в плохом свете”. Я обращаю ваше внимание на прочитанные стихи, потому 

что хочу, чтобы мы верили тому, что написано в Слове Божием. Когда совершается наше служение- 

это Бог действует в нас, эти дары и наше их использование являются проявлением действия Духа 

Святого в нас, в нашей церкви. Истина Писания является очевидной, если я по-настоящему верю в 

Иисуса Христа, то Дух Святой живет во мне и дает мне определенные дары, направленные на 

служение моей церкви. И если вы желаете быть послушным Богу и использовать те дары, которые Он 

дал вам, то будьте внимательны, смотрите, что Бог делает в вашей жизни, потому что Бог вам не дал 

какого-то посредственного Духа. Павел пишет, что в нас живет Дух того, Кто воскресил Христа из 

мёртвых, и именно от этого Духа и дарованы нам все эти прекрасные дары. Это благословение для 

моей церкви.  

И наш правильный ответ Богу будет таким:” Господь, я понимаю, что Ты одарил меня этим даром, и 

это значит, что я должен служить им моей церкви, и чтобы это было во славу Тебе. Поэтому помоги 

мне максимально использовать его. Поэтому помоги мне готовить проповеди, которые не просто 

будут хорошими. Я хочу проповедовать о Тебе и прославлять Тебя так, чтобы сердца людей 

изменялись, чтобы они размышляли об услышанном в течение всей недели, потому что это будут 

слова, которые не я сказал от своей плоти и просто от своих размышлений, но чтобы это были Твои 

слова, заученные из Слова Твоего, и правильно переданные людям с помощью Духа Твоего Святого. 

Я действительно хочу совершать это служение по воле Твоей, по водительству Твоему, вложив в него 

все то, что я могу, чтобы благодаря Твоему действию через меня, люди действительно приходили к 

Тебе и укреплялись в Тебе.”  Знаете, и мне самому приходится часто напоминать себе эти слова, 

потому что и я обыкновенный человек, и я часто боюсь выступать перед людьми, и мне приходит 

мысль: “Чему я могу научить людей?”  



Я помню, как мне пришлось проповедовать в Индии. Я находился перед несколькими тысячами 

человек и думал:” Эти же христиане проходят такие серьезные преследования, они даже могли 

видеть, как их родственников мучали и лишали жизни за веру во Христа. Что я могу сказать этим 

людям? Это им стоит научить меня, как верить и стоять в вере до конца.” Но все же я понимал, что 

Бог призывает меня проповедовать там, читать для этих людей Слово Божье. Или, когда приходится 

стоять перед аудиторией, заполненной учеными мужами, что я могу сказать им? Они же знают 

Библию в сто раз лучше меня, они же все умнее меня, образованнее меня. И вот здесь мне 

приходится напоминать себе чрезвычайно важные истины. Дело совсем не в том, насколько умный 

я. Дело совсем не в том, какой богатый опыт христианской жизни есть у меня — это Господь дал мне 

этот дар. Это Господь привел меня сюда послужить всем этим людям. Дух Святой пребывает со 

мною, мне обещано Словом Божьим, что, когда я буду говорить, мне будут даны слова, слова от Духа 

Его, мне будет дано, что кому и как говорить. И я выхожу на эту сцену не один - со мной Всемогущий 

Бог, Христос со мной, Дух Святой во мне. Мне постоянно нужно напоминать себе об этом, а иначе, 

если я был бы один, то на сколько тяжело, на сколько ужасно и страшно было бы все это!  И да, я 

постоянно должен напоминать себе о том, что мне даны дары от Духа Святого, что это воля Божья, 

чтобы я совершил это служение для общей пользы, для славы Божьей и для пользы всей церкви.  

А сейчас моя задача - напомнить всем вам об этом. Посмотрите на себя, поймите, что Господь 

даровал вам дары для служения. Какой бы дар не был бы у вас, чтобы Господь не призвал вас 

делать: молиться, петь, проповедовать, благовествовать, какой бы ни был бы ваш дар - самое 

главное, чтобы вы научились использовать его по настоящему, использовать его для славы Божьей и 

для пользы всей церкви. И в этом моя мечта, чтобы каждый христианин осознал это, действительно 

поверил бы в то, что говорит Слово Божье, что это написано о нём и обо всех остальных, которые 

находятся рядом с ним, чтобы никто не мог прийти даже к такой мысли:” Я в тебе не нуждаюсь”. 

Напротив, смотрите на других людей и говорите им:” Я нуждаюсь в тебе, это же Господь заложил в 

нас такие способности, так устроил тело Христово, что я нуждаюсь вас. Понимаете, это не просто 

человек, который что-то делает, ходит по собранию, разговаривает с людьми, и говорит им:” Ты 

ничего не делаешь. Ты должен что-то делать! Это же грех, когда ты годами ходишь в собрание, 

сидишь на стуле и на этом все”. Да, Господь предусмотрел для каждого из нас активное участие в 

жизни нашей церкви и потому брат, и потому сестра, я очень нуждаюсь в тебе.  

Может быть если мы сравним нашу церковь с телом человеческим, как это делает Писание, то может 

быть ты являешься ухом, и я, как будто бы глух, не имея тебя; может быть ты являешься ногой, и я не 

могу ходить без тебя. Ты нужен, ты нужна мне, мы вместе нужны друг другу. Вся наша церковь 

нуждается в тебе и ты в ней. И да, не все мы имеем одинаковые дары, и потому мы отличаемся друг 

от друга, иногда мы думаем:” Почему это он или она не такие, как я, как это может быть, что они не 

похожи на меня?” Писание, как раз и показывает нам, что мы не будем одинаковыми. Не в этом 

цель. Цель в том, чтобы мы дополняли друг друга, и я понимаю, что так и должно быть. Например, я 

могу говорить. Представьте себе, что, если бы все обладали таким же даром, как и я, чтобы это 

было? Каждому пришлось бы искать место, где бы произнести свою речь, потому что все говорили 

бы, и может быть, всем пришлось бы говорить одновременно. Но Бог, по Своей мудрости, дал нам 

различные дары, и теперь мы дополняем друг друга. Поэтому молитесь о каждом брате и сестре из 

вашей церкви, чтобы каждый использовал те дары, какими их наделил Бог. Подумайте, каким 

образом вы сможете помочь этому конкретному брату, этой конкретной сестре подготовиться к 

служению, потому что Бог возложил на вас, как на лидера обязанность помочь им в этом. Мне нужно 

сесть, поговорить с ними, подумать о том, какой вклад я могу внести в их развитие, потому что — это 

моя обязанность, и потому что я, как пастор, и как часть церкви нуждаюсь в них. Вы понимаете, что 

мы не можем сказать друг другу:” Я в тебе не нуждаюсь”. Наоборот: ”Ты нужен нашей команде”. Да, 

мне нужен каждый, кто принял Христа, а это значит, что принял Духа Святого, а это значит, что Дух 

Святой даёт духовные дары этому человеку. И поэтому сейчас я хочу задать вам важный вопрос:” 

Действительно вы верите, что с вами произошло и происходит именно это?” Я хочу, чтобы вы сами 

были уверены в своем ответе, потому что сатана обязательно наговорит вам лжи.  



Возможно, чтобы лучше утвердиться в этом вопросе, вам необходимо провести больше времени в 

общении с Богом один на один. Я помню, как однажды пошел в лес, имея с собой только Библию и 

воду, я провел несколько дней, наслаждаясь общением с Творцом. И это общение по-настоящему 

укрепило меня. Возможно, вы помните отрывок из книги пророка Иеремии в первой главе, где 

Господь призывает его на служение, 5 стих:” Прежде нежели Я образовал тебя во чреве, Я познал 

тебя, и прежде нежели ты вышел из утробы, Я освятил тебя: пророком для народов поставил тебя.” 

Господь, это же удивительные мысли! Ты знал меня ещё до того, как создал, Ты знал меня пока я ещё 

не родился, Ты знал, что моя мать умрет во время моего рождения, но Ты пожелал, чтобы я остался 

жить, у тебя были планы для меня даже ещё до  моего рождения, а Иеремия отвечает:” А я сказал: о, 

Господи Боже! я не умею говорить, ибо я ещё молод. Но Господь сказал: «не говори: «я молод»; ибо 

ко всем, к кому пошлю тебя, пойдешь, и все, что повелю тебе, скажешь». То есть, Господь сказал, что 

даст необходимые слова, даст необходимую уверенность, даст свою защиту и охрану. Подобная 

история происходила и с Моисеем. Это было в тот момент, когда Господь призвал его на служение. И 

мы понимаем, что Моисей совсем не проявлял смирение, когда отказывался его выполнить. Это не 

было проявлением смирения, когда Моисей говорил:” О, я косноязычен, я не могу говорить”. А 

Господь посмотрел на него и сказал:” Кто дал уста человеку? Не Я ли Господь? Итак пойди, и Я буду 

при устах твоих и научу тебя, что тебе говорить.” Ни в коем случае нельзя умалять силу Божью, 

действующую в творении, действующую в вашей жизни! Не угашайте действия Духа Святого, когда 

Он призывает вас на служение! Не унижайте самого Бога, который создал вас! Создал с 

определенной целью, наделил определенными дарами. Напротив, вместе с Давидом скажите:” 

Славлю Тебя, потому что я дивно устроен. Дивны дела Твои, и душа моя вполне сознает это”. Посмею 

ли я вам сказать вам, друзья:” У меня нет ничего, что я мог бы предложить вам”. На самом деле Дух 

Святой дал мне дары, чтобы я мог послужить вам, у меня есть, что предложить вам. Я должен 

разобраться с этим вопросом, я должен понимать, какие дары дарованы мне и что Бог даровал вам. 

А вам, как руководителю, необходимо понимать, какие дары у ваших членов церкви. Если мы все 

вместе желаем иметь здоровую церковь, благословенную Богом. Нам нужно разобраться в этом, нам 

нужно узнать: кто и чем может участвовать. Иначе мы будем поступать по плоти и желать, чтобы 

каждый был точно таким, как я. Но Бог желает не однообразного единства. Бог желает единства в 

разнообразии, когда мы можем вносить свой вклад в жизнь всего Тела Христова. Я нуждаюсь в тебе, 

нуждаюсь в вас. Вы знаете, что меня радует в нашей церкви? Что у нас очень мало тех людей, 

которые не задействованные в ее жизни и служении, потому что я понимаю, что если в моем 

собрании есть люди, которые трудятся в обществе, что-то делают у себя на работе, дома, но приходя 

в церковь, они просто посидят на лавочке и уходят, то я понимаю, что не достаточно тружусь в 

качестве управляющего Божьими ресурсами. Я просто теряю те ресурсы, которые дал мне Бог. Такая 

мысль является обличительной:” Господь, я расточаю ресурсы, данные Тобою, я даже не знаю, о чём 

попросить этих людей. На сегодняшний момент, я просто предлагаю им приходить в собрание 

слушать и жертвовать десятину, но я понимаю, что Ты желаешь от них большего. Зажги в их сердцах 

желание служить Тебе, помоги им определить те дары, которые Ты определил им. Скажи мне, как я 

могу помочь им в этом процессе, как я могу подготовить их на служение Тебе?”.  

Многие из нас хорошо понимают, какая радость знать, что Бог использовал тебя для служения. 

Много раз бывало так: когда я закончил проповедовать, выхожу из-за кафедры и спускаюсь со сцены, 

а в этот меня переполняет особенное чувство радости. Я понимаю, что сейчас говорил от имени 

Господа, говорил Его Слово. Господь действовал, давал мне те слова, которые я должен был сказать в 

тот момент. Я радуюсь, что исполнил волю Божью, используя свой дар, послужил моей церкви. Или, 

может быть, в вашем случае это не была кафедра, это не было даже церковью. Возможно, вы просто 

встретились с кем-то на улице, у вас завязалась беседа и вы смогли благовествовать. Вы рассказали 

этим людям о Христе и радуетесь, что Дух Святой использовал вас и давал вам те слова, что вы 

должны были сказать именно этому человеку, именно в тот момент. Бог усмотрел, Бог благословил, а  

вы были послушным инструментом в Его руках, вы послужили Богу и этому человеку. И снова, и 

снова — это великая радость. Как прекрасно, как великолепно! Но ведь подобное должны 

переживать каждый брат и сестра. И когда мы просто отсиживаем время в церкви, мы теряем Божье 



благословение. Мы теряем великую радость. Мы теряем, теряем, теряем очень многое, а потому я 

рад, что в нашей церкви сегодня не так. Я мог бы перечислять каждого из вас, мои дорогие 

служители, поименно: вот Браян. Господь дал ему особенные таланты и способности в области 

душепопечительства; Аарон - также отличный служитель-сопастырь. И я очень нуждаюсь в нём и во 

всех остальных, как моих помощниках. У нас прекрасные регенты, руководители музыкального 

служения. И так мы можем перечислять имена многих. Без вас наша церковь не была бы такой 

церковью, какой она является сегодня. И да, каждый из вас мог бы просто сидеть на скамеечке и 

приходить и уходить в назначенное время, но вы решили служить, вы решили использовать свои 

дары на служение нам, нашей церкви. И да, я понимаю, что это дополнительное время, 

дополнительные обязанности и дополнительные трудности возложены на ваши плечи, я понимаю, 

что совсем непросто вам совершать ваше служение. И, поскольку, у нас служит не один только пастор 

или проповедник, но все вы - возможности нашей церкви расширились, а потому я очень рад за нашу 

церковь. Я радуюсь, потому что вижу, как Бог действует в вас и через вас.  

Подводя итог наших лекций о лидере, взращивающем других, я призываю вас не создавать такую 

церковь, где все будут зависеть от одного человека, зависеть от вашего дара. Как мы с вами 

понимаем — это не та церковь, которую желает видеть Господь. Молитесь о каждом брате, о каждой 

сестре поименно. Просите Господа, чтобы Он зажег сердце каждого, молите о том, чтобы выслал 

делателей на ниву Свою, чтобы каждый из нас понимал, какой дар дан ему от Господа, молите о 

Божьем руководстве и помощи лично для вас, чтобы вы могли направить, подготовить, вооружить и 

снарядить каждого на дело служения Христу. 


